

Ante las grandes victorias que se registran en Francia Nuestro pueblo aumentará la lucha por su propia liberación

España Popular

Redactor Jefe: I. IZCARY.
Gerente: JOSE ARMISEN.
Año V. Núm. 204.

México, D. F. Viernes 25 de
Agosto de 1944.

Redacción y Administración:
Avenida Morelos, 77, Dep. 3.
Tel. Eric. 12-52-93.

Vibrante manifiesto de la Junta Suprema en conmemoración del 1 y 2 de Mayo

Hé aquí el facsímil del documento, publicado en "Reconquista de España", órgano de la Junta Suprema

Reconquista de España

ÓRGANO DE LA JUNTA SUPREMA DE UNIÓN NACIONAL

Año VII - Abril 1944 - Núm. 22

LA JUNTA SUPREMA DE UNIÓN NACIONAL invita a todos los patriotas de Madrid, hombres y mujeres, viejos y jóvenes, de derechas o izquierdas, ricos y pobres, a que, PARA SALVAR EL FUTURO DE ESPAÑA, el día 2 de mayo, fecha gloriosa de nuestra Independencia, pasen de 7 a 9 de la tarde ante las Embajadas Británica y Norteamericana (Fernando el Santo, 16 y Eduardo Dato, 22) acreditando su adhesión a la justa causa victoriosa de las Naciones Unidas y en prueba de que el pueblo español se pronuncia contra Franco, Falange y su hitleriana política interior y exterior de provocaciones y mentiras.

La heroica Junta Suprema de Unión Nacional prosigue con ritmo e intensidad crecientes su trabajo de dirección y organización de la lucha por la liberación de España. Todo patriota español recibirá con emoción esta nueva prueba del inteligente y abnegado esfuerzo de los hombres de la Junta. No pasa fecha u oportunidad aptas para incrementar el combate liberador que no sea utilizado por ellos con acendrado sentimiento de patriotismo y democracia.

En esta ocasión, los documentos que reproducimos fueron lanzados por la Junta Suprema en vísperas del 1 de Mayo, Día del Trabajo, y del 2 de Mayo, Día de la Independencia. Una copiosa tirada de "Reconquista de España" hizo

llegar a todos los rincones del país el patriótico llamamiento de la Junta. La octavilla, cuyo facsímil también publicamos, llamando a los patriotas madrileños a desfilar ante las Embajadas de las Naciones Unidas, fué repartida en número de 20,000 ejemplares en nuestra capital nacional.

El llamamiento de la Junta Suprema encontró un eco emocionante. En columnas inmediatas ofrecemos a nuestros lectores algunos datos de la información parcial llegada a nuestro poder. Y para mayor legibilidad, seguidamente reproducimos el texto íntegro del manifiesto de la Junta Suprema de Unión Nacional dedicado a las fechas del 1 y 2 de Mayo del corriente año.

Texto del manifiesto

ESPAÑOLES:

Vivimos horas de acontecimientos históricos mundiales que han que repercutir en todos los países del Universo, incluido el nuestro. Los Ejércitos de las Naciones Unidas aprietan el cerco de hierro que ha de estrangular al monstruo del hitlerismo. Si la hecatombe de Hitler sobreviene antes que hayamos logrado vencer a sus agentes Franco y Falange, España se vería mezclada en la ignominia de la derrota nazi y este estigma marcaría indefectiblemente el futuro espiritual y material de la Nación española. Nuestras auténticas tradiciones se unen a la salvaguardia del porvenir de España en el mandato imperioso a todos los españoles de atacar y vencer sin demora a Franco y Falange. La situación actual así lo exige y nuestra heroica historia así lo enseña.

La epopeya del 2 de Mayo fué el levantamiento nacional de un pueblo unánime, ansioso de recobrar su independencia y su libertad, de derrocar a un Gobierno de marionetas al servicio del extranjero. Aquella gesta fué presidida por dos principios fundamentales: La Unión Nacional de todos los españoles y la lucha sin tregua ni cuartel contra el enemigo y sus agentes. Para fundir su patriotismo en el crisol de la lucha el alcalde de Mostoles, El Empeñado, Agustina de Aragón no fueron requeridos ni necesitaron preguntar al General Palatox, a los oficiales Daoiz y Velarde ni al cura Merino sobre sus ideas políticas o religiosas. No esperaron cobardemente que España fuese liberada por los ingleses o los rusos, entonces como hoy empeñados en la misma lucha contra quien ejercía su poder extranjero en nuestro

país, sino que se decidieron, con el coraje y la dignidad propios de nuestra raza, por el único camino que conduce a la victoria sin tacha: Por el camino del combate.

Los hombres del pueblo deben mirarse en el ejemplo de Agustina de Aragón, del alcalde de Mostoles, de los mártires que inmortalizará Goya. Los guerrilleros actuales deben seguir la senda trazada por el Empeñado y sus huérfanos. Los dirigentes de todas las tendencias deben inspirarse en el patriotismo de los diputados de las Cortes Constituyentes de Cádiz. Los militares deben seguir la digna actitud de lucha junto a un Palatox, de un Daoiz, de un Velarde y de tantos otros militares héroes inmortales.

Hoy también, como entonces, necesitamos romper los lazos que atan a España al opresor extranjero; expulsar a sus agentes de los puestos en el Estado y en el Ejército; rehacer la confraternidad española con la amnistía, con pan y trabajo para todos los compatriotas, poner en vigor todos los derechos democráticos que devuelvan a los españoles las libertades de pensar, hablar, escribir, reunirse, asociarse y rezar en privado o en público; designar en elecciones democráticas una Asamblea Constituyente que ilumine de bienestar, progreso y libertad el futuro de España.

Hoy, como entonces, es urgente que todos los españoles nos lanzemos a la lucha. Los

Jefes de las Naciones Unidas han declarado repetidamente que cada pueblo tendrá la libertad y consideración internacional que haya sabido conquistarse con su participación en la lucha actual. El pueblo español no puede hacer caso omiso de tan trascendentes palabras, ni de los admirables ejemplos de patriotismo unánime y eficiente que nos brindan otros pueblos dominados por Hitler, como Yugo-Slavia, Francia, Grecia, Bélgica, Noruega etc.

La JUNTA SUPREMA DE UNIÓN NACIONAL, constituida por patriotas honrados e íntegros de las diversas tendencias, tiene como misión encauzar y dirigir esta lucha liberadora de toda España contra los agentes hitlerianos Franco y Falange. Por eso, llamamos a la lucha a todas las clases y Partidos, a todos los hombres y mujeres de España, para que allí donde se encuentren, sin reparos ni reservas, constituyan sus Juntas de Unión Nacional, que pongan en movimiento al pueblo entero para atacar al edificio ya tambaleante del franquismo, invitamos a que estas luchas se celebren con motivo de las próximas jornadas del 1 y 2 de Mayo.

En su lo. de Mayo de 1944, los obreros españoles, tan magníficos patriotas como siempre, deben despojar esta fecha del carácter particularista o de clase para convertirla en un día henchido de patriotismo nacional impregnado por la

En la página 3
El grandioso acto de homenaje al pueblo español y el texto íntegro del discurso de!

Lic. VICENTE LOMBARDO TOLEDANO

Sobre el suelo de Francia los acontecimientos se suceden con celeridad. Los frutos del segundo frente están siendo recogidos por los Ejércitos de las Naciones Unidas en forma de espléndidas victorias. Un mes de decidida acción ofensiva de las tropas aliadas ha hecho cambiar radicalmente la situación en la Europa occidental. En medio de desastre y desorganización, las tropas nazis son obligadas a huir de la mayor parte de Francia rumbo a las fronteras occidentales del Reich. La penetración subsiguiente al desembarco efectuado por los aliados en el sur de Francia se desarrolla sin obstáculos de importancia. Es cuestión de contados días la conjunción de

las fuerzas que se lanzaron sobre Francia desde el Atlántico y desde el Mediterráneo. La completa liberación de París es ya un hecho emocionante y esplendoroso. Asistimos al triunfo categórico de la concepción de la guerra de coalición. La unidad combatiente de las Naciones Unidas, las decisiones de Teherán, rinden ahora prodigamente los bienes de la victoria. Toda la honrada historia de aquellos dos palabras pronunciadas por muchos millones de seres durante tres largos años —"segundo frente"— se pone de relieve en estos momentos con victoriosa claridad. Y, por otra parte, la épica siembra de esfuerzos y sacrificios de la Unión Soviética en todo ese período

produce ahora espigas de triunfo por doquier. El fascismo ha entrado claramente en los días de la agonía. Los países sojuzgados y políticos de las Naciones Unidas. La guerra, a punto ya de ser traspuestas las zonas periféricas, llega a la propia guarida de los asesinos nazis.

Para el pueblo español, para la causa de la liberación de España, estos acontecimientos vienen precedidos de efectos decisivos. Todo lo que se registra al norte de los Pirineos afecta poderosamente al curso y perspectiva de la situación en nuestra Patria. Y los afecta, como mil veces hemos previsto al juzgar los problemas de la guerra antihitleriana, en forma ineluctablemente favorable, no obstante los zigzags, las maniobras y los apaciguamientos.

Porque la primer gran consecuencia de los hechos que comentamos tiene perfiles de gran envergadura positiva para la salvación de España: el régimen franquista está quedando aislado materialmente del hitlerismo. El grueso de las relaciones materiales entre Franco e Hitler ha sido cortado. De acuerdo con las últimas informaciones, hombres del Comité Francés de Liberación han impuesto su autoridad a todo lo largo de la frontera franco-española. Es decir: en lugar de tropas y agentes nazis en estrecho contacto con el régimen franquista ahora están en la frontera hombres y fuerzas de la libertad. Millares de insurgentes democráticos franceses montan la guardia en los pasos fronterizos y miran con desprecio y con odio a los criminales falangistas que tienen enfrente, a los repugnantes compiches y lacayos del Hitler que pisoteó a Francia. Y junto a los franceses, fraternalmente unidos a ellos, en sus organismos de lucha, en sus guerrillas del "maquis", están millares de bravos compatriotas nuestros, combatientes con ocho años de veteranía anti-

(Pasa a la 2a. página)

La democracia de América y el pueblo español por Antonio Mije

Son varios actos de ayuda al pueblo español, todos ellos de enorme importancia política, que se han celebrado y otros que están por celebrarse en el transcurso de estas semanas. Llegan hasta nosotros referencias dignas del auge extraordinario que la ayuda a la lucha de nuestro pueblo va tomando entre la gran democracia de la mayoría de los países de latino-américa. Las pruebas que hemos conocido, de la solidaridad de los pueblos del Continente Americano, han sido muchas, muy elocuentes y demostrativas todas ellas. En los años de emigración por estos países, hemos podido apreciar el cariño inagotable que hacia la democracia española existe en millones de ciudadanos del nuevo Continente. Pa-

reces como si estos pueblos intentaran con su conducta reparar la gran injusticia que se comete con los republicanos, por algunos Gobiernos de países de las Naciones Unidas, al dar una consideración política a Franco y su Falange, que no merecen ni deben tener, ya que han sido agentes hitlerianos, contra el apoyo de importantes núcleos españoles republicanos y viejos residentes. El acto inaugural fué honrado con la presencia del Vice-Presidente de la República Sr. Guani. Igualmente el Congreso de la Casa de la Cultura de Cuba, celebrado en estos días, Congreso que ha sido integrado por unos setecientos delegados de toda la isla. Para la celebración de este Congreso han tenido a su disposición

rimos destacaremos, por su gran relieve político, la creación de la Delegación de la Junta Suprema en Uruguay, presidida por el senador de dicha República, Justino Zabala Muñiz, que ya cuenta con la adhesión de la mayoría de las fuerzas democráticas de dicho país y el apoyo de importantes núcleos españoles republicanos y viejos residentes. El acto inaugural fué honrado con la presencia del Vice-Presidente de la República Sr. Guani. Igualmente el Congreso de la Casa de la Cultura de Cuba, celebrado en estos días, Congreso que ha sido integrado por unos setecientos delegados de toda la isla. Para la celebración de este Congreso han tenido a su disposición

(Pasa a la pág. 2)

¡SALUD, PARIS!

París ha vuelto a ganar su libertad. Cuatro años de horrores y vejaciones sin fin de las hordas de Hitler forman y aparte del pasado. Las tinieblas del fascismo han sido rotas a cañanazos por cientos de miles de patriotas parisinos. La ciudad de la Gran Revolución y de la Comuna ha vuelto a recobrar su libertad con su pulso y su esfuerzo. Durante cuatro largos días, enormes masas de patriotas parisinos libraron en los barrios y calles de su ciudad un gigantesco combate de liberación. Con cañones y con los dientes, con todo lo que sirviera para luchar, cientos de miles de hombres, mujeres y muchachos asaltaron y exterminaron los grupos y guarniciones de nazis alemanes y fascistas franceses. La grandiosa insurrección parisina, realizada con organización y técnica ejemplares, muestra el poderío y capacidad de las fuerzas del pueblo.

París, que en estas horas tiene una libertad y un júbilo bien ganados, es el reflejo radiante de la gran victoria de un pueblo unido. A lo largo de cuatro años de terror y vicisitudes, todos los democratas y patriotas parisinos supieron for-

jar por el camino de la unidad el arma preciosa de dirección y organización que los ha llevado al triunfo: el Comité de Liberación de la ciudad de París, el organismo integrado por todos los sectores de su población animados el deseo de dar a su capital y a Francia la libertad, la democracia y la independencia. En ese Comité actúan y luchan codo a codo los hombres de todos los partidos y organizaciones democráticas de la ciudad: republicanos y comunistas, socialistas y católicos, miembros de la C. G. T. y de las organizaciones católicas, jóvenes obreros y jóvenes de agrupaciones religiosas. Este Comité y toda su poderosa red de organizaciones en calles, barrios y distritos el que ha mantenido en combate durante muchos meses y conducido a la insurrección victoriosa a la población de París.

Tenidas en cuenta las circunstancias exteriores favorables, París ha vencido rápidamente por su heroísmo, por su lucha, por su unidad. París acaba de dar una valiosa lección a cada ciudad y pueblo de Europa, a cada ciudad y pueblo de España. Los ojos de nuestro pueblo están fijos en estos momentos en el Pa-

ris liberado. Raudales de alegría correrán por las casas y calles de España. Nuestro pueblo estará saludando con fraternales sentimientos a los combatientes de París y de Francia. Y al mismo tiempo, estará recibiendo con interés apasionado la estimulante lección de la lucha parisina. El pueblo de París y todo el pueblo de Francia nos enseñan, a los de Madrid y a los de Barcelona, a los de Bilbao y a los de Sevilla, a los de España entera, como se acelera la liberación cuando la lucha y la unidad organizadas son elevadas a grandes alturas.

Lucha y unidad es la senda que sigue nuestro pueblo y que habrá de conducir a una insurrección victoriosa en todo el territorio de nuestra Patria. París viene a hacernos una nueva llamada al fortalecimiento urgente de la unidad y la lucha. Es bien seguro que nuestro pueblo, su Junta Suprema y sus Juntas locales, provinciales y regionales de Unión Nacional incrementarán su esfuerzo organizador y combatiente para acercar el momento de asaltar las guaridas de Franco y Falange.

GRANDIOSO MITIN DE HOMENAJE A LA LUCHA DE NUESTRO PUEBLO Y A SU JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL "El régimen de Franco no debe sobrevivir a la derrota militar del Eje fascista"

dijo el Lic. Vicente Lombardo Toledano en su discurso cuyo texto integro publicamos

El pasado sábado, día 19, tuvo lugar en el Teatro del Sindicato de Electricidad de esta ciudad, el acto público organizado por la Comisión Central de Ayuda a la Junta Suprema de Unión Nacional, como homenaje a la lucha heroica del pueblo español contra Franco y la Falange y a aquel alto organismo nacido de su propia entraña que unifica y dirige esa lucha valerosa.

Estaban allí ampliamente representados. Pues bien, en los pasajes de la emocionante intervención del Dr. Comesaña en que se refirió a la unidad del pueblo, a la creación de la J. S. de U. N. así como en los párrafos más vibrantes y de tanta sobria elocuencia del Lic. Lombardo Toledano en que pidió la unidad de todos los españoles antifranquistas...

rola. Nada de impunismo como tampoco nada de venganzas. Justicia estricta. Por eso reclama el orador la aplicación de los acuerdos de Moscú, de Washington y de Teherán así como las prescripciones de la Carta del Atlántico a los criminales de la guerra entre los que hay que situar en primer plano a Franco y los falangistas.

Termina haciendo un llamamiento caluroso a la unidad de los españoles para derrotar a Franco. Queremos, —dice— unir, no dividir, más a la emigración. Eso es lo que representa la creación de la Junta Suprema: la maduración de la unidad del pueblo largamente desecada y nacida de la propia lucha.

delitos que serían gravísimos contra la Patria, por no deponer nuestras diferencias en las horas decisivas que vive el mundo. La dignidad y la propia vida de España están en juego. Acudamos todos unidos a defenderla. El Dr. Carrasco es extraordinariamente aplaudido.

declaran diadifos. La misma Falange oficial, la de Serrano Suñer y la de las camisas viejas, la llamada ortodoxa.

español diría a estos hombres que la única manera en que podéis ayudarles es dejándoos de cosas de tipo político particular. Unirse de una manera contundente, definitiva, olvidándose de las diferencias políticas, como se ha unido el pueblo español para derribar al fascismo.

Interviene el Dr. Comesaña

El Dr. Comesaña empieza su intervención diciendo que hace aproximadamente cuatro meses que llegó de España. "En mi última reunión en el Comité Local de J. S. U. N. mis compañeros me dijeron: "Comesaña, ya que tienes la fortuna de ser expulsado por el Gobierno de Franco e ir a América, lleva a todas las organizaciones de América la voz de la España combativa, di a todos los pueblos que España jamás ha sido sometida por ningún fascismo y que en la actualidad se está organizando de una forma metódica y diligente para derribar el más cruel de los regímenes fascistas que ha conocido el mundo, el franquismo español."

gritando "Viva la República". Otro compañero, campesino, no pensando en él, en su muerte, pensaba en su vejez, y me dijo: "Compañero Comesaña, mi madre tiene setenta años y está ciega. Yo era su único sostén. Es necesario que os ocupéis de mi madre. Al salir de la cárcel varios compañeros intentaron una fuga con mala suerte, cayendo tres a cuatro compañeros vivos, y los que intentaron la fuga asesinados, atraviesan la ciudad cantando la Internacional y dando vivas a la República."

Hablando de la unidad en los cárceles dice que desde el primer momento se organizaron movimientos colectivos, por ejemplo en la cárcel de Coruña donde por el asesinato de un grupo de compañeros se guardó un minuto de silencio, y nadie preguntó de qué ideología eran los que dieron esta consigna.

Para que se comprenda el problema sanitario en las cárceles de gran tragedia, relata que en la cárcel de mujeres el médico le confesó que para curar a cuatrocientos niños enfermos sólo disponía de inyecciones antiptéricas. Los fascistas preferían que de las cárceles salieran muertos los presos porque sabían que de salir vivos tendrían un enemigo para siempre.

ca perfectamente que el pueblo español tan honrado pueda pensar ni un solo instante tener alguna clase de reacciones en esta tierra. La colaboración de la Junta Suprema y Católica no es con el Cardenal Segura. Nadie en España ignora que existen grupos católicos honrados. Estos grupos, desde los primeros momentos de la guerra en 1936, cuando veían la cantidad de asesinatos que se hacían, les repugnaban y no estaban de acuerdo con ellos.



El Dr. Comesaña en su intervención.

Personalidades asistentes y adhesiones

Ya decimos que la concurrencia fué realmente superior a la propia capacidad del amplio local. En ella vimos miembros de todos los partidos republicanos españoles, de las dos grandes centrales sindicales, muchos miembros de la vieja colonia, amigos mexicanos de nuestro pueblo. La Presidencia fué ocupada por el Dr. Pedro Carrasco que tenía a su derecha al Lic. Lombardo Toledano y a su izquierda al Secretario de la Comisión de Ayuda a la J. S. camarada W. Rocas. En otros lugares de la gran mesa central se hallaban el Lic. Carrillo, el general Mats, el precursor de la Revolución Mexicana Camilo Arriaga, Sr. Echeverría, camaradas Antonio Mije y Vicente Uribe, del C. C. del P. C. de España, Estrella Cortich por los Patriotas catalanes, Dionisio Encinas Secretario del P. C. de México, Dr. Manuel Márquez, Sr. Echevarría, Dra. Trinidad Arroyo, por las Mujeres Antifascistas, García Lago y Marles por el P. S. U. C., el ex ministro J. Moix por la U. G. T. de Cataluña, el pintor Miguel Prieto, Luis Soto, etc., etc.

cha del pueblo. Esta parece que va a ser la insignia de la Ayuda a la J. S.). Bajo ella aparecen entrecruzadas dos grandes banderas de México y de la República española. La Banda de Artillería cedida por la Secretaría de Defensa Nacional, interpretó varias composiciones que fueron muy aplaudidas.

Hace referencia a la lucha que ya en el año de 1936, en las cárceles franquistas, existía y dice que los compañeros que eran asesinados no se extrañan de morir como morían en las cárceles que los que luchan sean capaces de hacerlo como lo hacen. Relata que en su celda eran veinte compañeros condenados a muerte. "Una madrugada, del 8 de febrero de 1937 llegó el piquete de ejecución de Franco. Mis compañeros se despertaron encon-

trándose con los fusiles de los soldados apuntados. Uno de ellos, hombre de gran serenidad, al que llamábamos en la celda de condenados a muerte "El Lector" nos anunció que había llegado la hora de la muerte. Nos levantaron de la cama —dice y fuimos a firmar la sentencia de muerte. El juez me comunicó que para mí había llegado el indulto. Entre los condenados a muerte había algunos amalibetados. Hubo uno que dijo que no sabía escribir pero después rectificó y dijo que sí. ¿Sabéis qué firma estampó en aquel papel? Firmó con la hoz y el martillo. (Grandes aplausos) Los demás compañeros se dieron cuenta de la indignación que esto produjo al juez y firmaron unos con vivas a la República y otros con amenazas para un futuro próximo. Después aquella celda de condenados a muerte parecía algo diferente. Aquellos camaradas cantaban la Internacional y gritaban vivas a la República. Entró un jefe de la prisión y dirigiéndose a uno de los condenados a muerte le dijo que se callase, que no podía cantar la Internacional, al mismo tiempo que le amenazaba con la pistola. Este compañero le dijo, descubriéndose el pecho, que disparara, que así le ahorra tres horas de capilla. Entonces el capitán le tembló la mano, vistió lo cual por nuestro compañero le dijo: "Veme la pistola y verá como se me tembló la mano". A mí —dice el Dr. Comesaña—, me separaron de mis compañeros de celda. Cuando se les iban a llevar al cementerio, se negaron a salir si antes no podían abrazar y despedirse de mí. Entonces ocurrió algo que parece de opereta. Entre dos filas de soldados, mandados por el teniente del piquete, con el sable levantado, pasaron los compañeros a brazo, me-

Habla el Dr. Carrasco

Inicia el discurso el eminente científico español, decano de la Facultad de Ciencias de Madrid, Director de aquel Observatorio Astronómico D. Pedro Carrasco que interviene como Presidente de la Comisión central de Ayuda a la Junta Suprema.

lizar —dice el Dr. Carrasco— una actividad nacional como es nacional la unidad del pueblo y su lucha. Afirma seguidamente que la Comisión y el movimiento amplísimo que ella representa apoyan decididamente y propagarán y defenderán el programa de lucha de la Junta Suprema. Y nuestro apoyo tiene como finalidad luchar, no hacer política ni formar planillas de gobiernos y de altos cargos. Se refiere a la unidad realizada por la J. S. con sectores del catolicismo español y afirma que quienes censuran este acuerdo olvidan que en España hay grandes masas de católicos sinceros que están dispuestos a luchar contra Franco por haber sido víctimas como el resto del pueblo de sus agresiones y de su régimen de terror.

El Lic. Lombardo Toledano pronunciando su importante discurso.

español de la victoria, o va a participar de la derrota? Estos son las cuestiones que se plantean no sólo a los militantes de los partidos antifascistas, sino a todos los habitantes de todos los países del mundo. Yo quiero en esta ocasión exponer mi criterio, como Presidente de la Confederación de Trabajadores de América Latina, sobre lo que, a mi juicio, acontece en el caso de España. No sólo en relación a la lucha del pueblo español, sino a las fuerzas de afuera que siempre han actuado en la política de España, desde que aconteció la intervención de las tropas fascistas ayudando a la rebelión del ejército de Franco.

Unos dicen que el mundo está en un momento de transición. Otros dicen que el mundo está en un momento de crisis. Yo creo que el mundo está en un momento de liberación. Yo creo que el mundo está en un momento de victoria. Yo creo que el mundo está en un momento de esperanza.

totalitario, enemigo del sistema democrático; por lo tanto, la política exterior de la España franquista tiene que ser, de un modo inevitable, una política partidaria de los sistemas de gobierno contrarios al régimen democrático. Pero, en los momentos en que me...

los sistemas totalitarios se derrumban ante los golpes tremendos de los ejércitos de las Naciones Unidas, la táctica aconseja abandonar a las fuerzas en derrota y acercarse a las fuerzas victoriosas, por lo menos desde el punto de vista formal.

DISCURSO DEL Lic. VICENTE LOMBARDO TOLEDANO

Texto íntegro del discurso pronunciado por el C. Vicente Lombardo Toledano, Presidente de la Confederación de Trabajadores de América Latina, en el Mitin de Apoyo a la Junta Suprema de Unión Nacional Española, que tuvo lugar en el Teatro de Las Artes, del Sindicato de Electricistas, la noche del 19 de agosto de 1944.

Unos dicen que el mundo está en un momento de transición. Otros dicen que el mundo está en un momento de crisis. Yo creo que el mundo está en un momento de liberación. Yo creo que el mundo está en un momento de victoria. Yo creo que el mundo está en un momento de esperanza.

Unos dicen que el mundo está en un momento de transición. Otros dicen que el mundo está en un momento de crisis. Yo creo que el mundo está en un momento de liberación. Yo creo que el mundo está en un momento de victoria. Yo creo que el mundo está en un momento de esperanza.

Unos dicen que el mundo está en un momento de transición. Otros dicen que el mundo está en un momento de crisis. Yo creo que el mundo está en un momento de liberación. Yo creo que el mundo está en un momento de victoria. Yo creo que el mundo está en un momento de esperanza.

Unos dicen que el mundo está en un momento de transición. Otros dicen que el mundo está en un momento de crisis. Yo creo que el mundo está en un momento de liberación. Yo creo que el mundo está en un momento de victoria. Yo creo que el mundo está en un momento de esperanza.

Tres cambios tácticos de Franco ante la Guerra

Este cambio, esta variación de táctica de parte del actual gobierno español, tiene un objeto claro: salvar el régimen totalitario español. Y esto no es nuevo. Es lo que viene haciendo la España franquista desde que la guerra estalló. Desde entonces, se pueden señalar tres grandes cambios de táctica suyos en relación a la política internacional: el primer momento de fin de la política internacional de Franco fué aquel en que Hitler iba dominando, sin resistencia militar, uno a uno los países de la Europa Occidental; cuando el Ejército Rojo se replegaba hacia el interior de su país; cuando parecía que la victoria estaba de parte de las potencias del Eje. En esa etapa inicial de la guerra, la política exterior de Franco consistió en una ayuda técnica y desarmada, prevenida de una manera escamoteada, a las potencias del Eje.

Unión Soviética, y cuando ocurrieron los desembarcos militares en el Norte de África. Entonces la política de Franco era una política, según sus propias palabras, de "neutralidad benevolente"; hacia las potencias del Eje, por supuesto. El tercer momento de la política internacional de Franco se inició cuando de un modo ostensible las potencias del Eje, las potencias fascistas, empezaron a vivir el período de la defensiva y a sufrir las consecuencias de las derrotas constantes. En ese momento Franco empezó a trabajar de un modo directo, a través de su cancillería, y de los agentes que tiene esparcidos en el seno de las Naciones Unidas, para demostrar que había abandonado ya a Hitler y a Mussolini y que estaba dispuesto a no ser de ningún modo un obstáculo para las Naciones Unidas. En este último momento, Franco ha llegado a sugerir que en el curso del tiempo y en breve plazo, podría ser un factor al lado de las democracias. No sería difícil, pues, que cuando los ejércitos Rojo y los demás ejércitos aliados ocupen Berlín, ya Franco, de un modo paulatino pero rápido, haya ido acelerando su...

Una contradicción aparente en la política exterior de Franco

Hace unos días que el nuevo Ministro de Estado del Gobierno de Francisco Franco, Lequerica, hizo, en unas declaraciones muy importantes, dos afirmaciones contradictorias desde el punto de vista formal por lo que toca a la política internacional del gobierno franquista. La primera de ellas es esta: la política exterior de España no variará, dijo Lequerica. La segunda es la siguiente: la política exterior de España se irá adaptando a las nuevas circunstancias. La contradicción es clara, pero sólo desde el punto de vista aparente; en realidad no existe contradicción, lo único que ocurre es que en esta...

frase se expresa la diferencia que hay entre los principios y la táctica de la España franquista. La política exterior de un país siempre es, de una manera esencial, la expresión del régimen económico, social y político que priva en su seno. El régimen que prevalece en la España de Franco es...

Unos dicen que el mundo está en un momento de transición. Otros dicen que el mundo está en un momento de crisis. Yo creo que el mundo está en un momento de liberación. Yo creo que el mundo está en un momento de victoria. Yo creo que el mundo está en un momento de esperanza.

